



できるコロナ対策は
みんなでしよう。
それが社会の
習慣となるように。

あまりないです、会
話をする場合は極力2
m、最低1m程度間隔
を空けていたぐなど
の対策をとれば、感染
リスクはほとんどあり
ません。

ただ、何百人、何千人もが集まる
大規模なものになると、体調が悪い
のに参加したり、マスクを正しくつ
けていないなど、いろいろな人がいる
場合がありますので、避けた方がい
いでしよう。

感染状況をみながら、20人から50
人くらいの小規模なものから始めて、
徐々に慣らしていき、少しづつ人数
を増やしていくと良いのではないかで
しょうか。ワクチンを待っていると、
何年も活動ができないということに
なりかねません。

—今年度の作文コンクールでは、
コロナ禍でお年寄りの荷物を持つ
てあげたり、落とし物を拾つてあ
げるなどの親切がしにくくなつた
という内容が多かったのですが、
今後のコミュニケーションの取り
方についてはどう思われますか。

なんらかの物を介して手から顔な
どを触れ、感染するリスクは比較的

ペーン」などもあって安心したのか
もされませんが、まだまだコロナと
の戦いはこれからです。

特に、この冬は重要ですよ。ここ
で陽性者を抑え込めるかどうかで、
来年の冬の状況ががらりと変わるで
しょう。

—それはワクチンができるまで
しようか。

今の段階で、ワクチンが感染拡
大をどこまで抑えられるかについて、
過度の期待はできません。副反応の
リスクも分かっていません。それに、
「ワクチンをしたから、何も怖くな
い」という風潮になり、もつとも重
要な基本の感染対策を疎かにする方
が危険です。

これまでお話ししたように、新型コ
ロナウイルスは対策をきちんととつ
ていれば、リスクは高くない感染症
です。「Withコロナ」は、数年続
きます。ですから、ある意味で感染
対策には「慣れて」欲しいと思いま
す。

冬になれば、私たちは衣替えをし
て温かい服を着ますね。同じように
「出かけるときはマスクをする、自分
の体調に敏感になる、「三密は避
ける」ということが自然とできるよ
うに、習慣づけてください。

一人ひとりの気遣いや思いやりが
運動の精神そのものが、新型コロナ
ウイルスを克服する道なのです。

—お忙しい中、貴重なお話をあり
がとうございました。

まだまだ続く 「Withコロナ」に 慣れてしまおう

—私たちはこれまでどおり「小さ
な親切」を推進していますね。

もちろんです。困っている人に声
をかけたりするぐらいでは、感染
なんてしません。それに、コロナに
よつて差別が蔓延する社会になつた

感染対策は正しい知識から 和田耕治先生の Webセミナー開講

今年に入り、再び限定地域を対象に緊急事態宣言が発出されました。マスク着用、手洗い、ソーシャルディスタンスに注意しているにも関わらず、感染拡大が全国に広がっています。特に、企業や学校など人の集まる場所に行かざるを得ない方は、不安なこと思います。感染対策についての様々な情報が溢れ、何が正しく有効なのか、よく分からなくなっています。

そこで、和田耕治先生と「小さな親切」運動本部が合同で、感染症の正しい知識と、市民生活や企業活動に役立つ情報を分かりやすく解説するWebセミナーを、会員の皆様向けに開催いたします。開催時期は2月下旬を予定。詳細が決まり次第、「小さな親切」運動Webサイトでお知らせいたします。

お問い合わせは下記までお気軽にお!

「小さな親切」運動本部
代表メール:skm1963@kindness.jp

プロフィール

和田耕治

(国際医療福祉大学 医学部 公衆衛生学教授)

産業医科大学医学部卒。臨床研修医、専属産業医(3年間)を経て、カナダMcGill大学産業保健学修士・ポストドクターフェロー、北里大学大学院博士課程修了。北里大学医学部公衆衛生学准教授を経て、国立国際医療研究センター国際医療協力局、出向にてJICAミャンマー国主要感染症プロジェクトHIV専門家、JICAベトナム国チャーライ病院向け病院運営・管理能力向上支援プロジェクトアドバイザーを歴任。厚生労働省クラスター対策班(現・疫学データ班)メンバー。文部科学省、経済産業省、高等裁判所、内閣官房のガイドラインづくりにも携わる。

低いことが分かっていますので、物
を持ったり、拾つてあげるなどの親
切はこれまで通りやっていたいだきた
いですし、親切を受けた方も嫌な顔
をせず、「ありがとうございます」と言つてほ
いですね。

実は、人への親切や思いやりとい

うのは、感染防止対策にも非常に
重要な要素なのです。例えば、陽性
者が出てとき、「どこの誰が感染し
た」と感染者を探したり、誹謗中傷
や差別が起きましたよね。地域社会でそ
ういうことがあります。

と、容態が悪くなつた人も怖くて口
に出せなくなりますし、病院にも行
かないかもしれません。企業でもそ
うです。陽性になつたら白い目で見
られるのでは、眞実を言えなくなり
ます。

まずは「報告してくれてありがと
う」と、陽性者を「責めない」こと。
そして、周りの人も陽性者が回復後
に、ちゃんと元の生活や職場に復帰
できるよう、配慮していただきたい
です。そうしないと、感染が広がり
にくい地域社会や企業を作ることは
できなでしよう。

感染拡大を防ぐには、一人ひとり
の気遣いや思いやりが欠かせないの
です。また、そのためにも、この感染
対策には「慣れて」欲しいと思いま
す。

冬になれば、私たちは衣替えをし
て温かい服を着ますね。同じように
「出かけるときはマスクをする、自分
の体調に敏感になる、「三密は避
ける」ということが自然とできるよ
うに、習慣づけてください。

一人ひとりの気遣いや思いやりが
運動の精神そのものが、新型コロナ
ウイルスを克服する道なのです。

—お忙しい中、貴重なお話をあり
がとうございました。

症への基本的な知識を、みんなが正
しく持つことも大事だと思います。
「小さな親切」運動は、思いやり
の心を育てる運動ですよね。地方で
の活動も盛んだとお聞きしましたが、
陽性者の少ない地域ほど、誹謗中傷
や差別が起きやすいので、他人を思
いやる気持ちとともに、感染症の正
しい知識を身に付け、これを伝え合
うなど広い視野で運動を続けていた
だきたいと思います。

私たち専門家も、正しい情報の発
信に努めています。今後は、セミ
ナーなども開催する予定ですので、
そのような機会もぜひ活用していただ
きたいですね。

お問い合わせは下記までお気軽にお!